

Advierten especialistas que crisis impactó logro de ODM

MÉXICO - Inalcanzable reducir muerte infantil y lograr educación primaria universal

Guadalupe Cruz Jaimes, CimaNoticias

Jueves 20 de enero de 2011, puesto en línea por [CIMAC](#)

18 de enero de 2011, México, DF - [CimaNoticias](#) - El impacto de la crisis económica colocó en riesgo el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) en México, por lo que son “significativamente inalcanzables” los objetivos de reducción de la mortalidad materna e infantil y la educación primaria universal, advirtió hoy la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

Durante la presentación del informe “Situación y Perspectivas para la Economía Mundial 2011”, Luis Foncerrada, director del Centro de Investigación del Sector Privado, destacó que para hacer frente a esta problemática es preciso que México, como otras naciones en esta situación, aumente la inversión pública para generar más empleo y fortalecer el mercado interno.

El especialista destacó que el desempleo y la frágil situación financiera, consecuencia de la crisis económica, “pone en riesgo el cumplimiento de los ODM”, lo que evidencia el deterioro de los “niveles de vida de los distintos países”.

En su informe la ONU considera que la crisis económica representó un “revés considerable” en el progreso de los ODM en México y el mundo, que se agrava en la reducción de la mortalidad materna e infantil, así como en el alcance de la educación primaria universal y el mejoramiento de las condiciones ambientales y sanitarias.

El documento de Naciones Unidas señala que si antes de la crisis económica, el crecimiento económico y el gasto social eran insuficientes para alcanzar los ODM, con ella el panorama actual empeoró, sobre todo para los países de bajos ingresos.

En la presentación del informe, Alex Izurieta, oficial de Economía del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales de las Naciones Unidas, señaló que durante 2010 los países latinoamericanos se han recuperado, “pero se prevé un ritmo pausado” de crecimiento para los siguientes dos años.

De acuerdo con el funcionario de la ONU, el Producto Interno Bruto (PIB) de América Latina creció 5.6 por ciento, la proyección es que durante este año disminuya a 4.1 y que en 2012 aumente a 4.3.

Tras la crisis económica la recuperación en la región ha sido “desigual”, mencionó, ya que mientras México tuvo un crecimiento económico de 5 por ciento, en América Central fue de 4.8 por ciento, Argentina 9.4 por ciento, Brasil 8.9 por ciento, y los países del Caribe 2.9 por ciento.

Izurieta mencionó que en este escenario, México, como la región, enfrenta desafíos en política pública, que debe atender problemáticas como el desempleo, la desigualdad de ingresos y fortalezcan la capacidad de producción sostenible.